

Protest gegen Baumfällung zeigt Wirkung

Am 28.11.2024 teilte die Stadt Wil überraschend mit, dass der Baum in der Rathausgasse dem geplanten Velounterstand weichen soll. Anwohnende und die GRÜNEN prowil reagierten umgehend, mit Erfolg: Die Baumfällung wurde vorerst gestoppt. Stadtparlamentarier Guido Wick fordert in einer dringlichen Interpellation eine alternative Lösung.

In der Rathausgasse wird aktuell an einem Velounterstand gearbeitet. Direkt angrenzend befindet sich ein Baum, welcher laut der gestrigen Mitteilung der Stadt Wil in den kommenden Tagen gefällt werden sollte. Bei den Tiefbauarbeiten habe sich gezeigt, dass der Baum durch das Projekt gefährdet sei. Die Wurzeln dehnten sich in der Fläche übermässig aus, heisst es im Communiqué.

Die kurzfristige Ankündigung sorgte bei Altstadtbewohnenden sowie bei den GRÜNEN prowil für Erstaunen und Unmut. Aufgrund der kritischen Rückmeldungen hat die Stadt Wil die Fällung des Baumes noch gleichentags gestoppt. Die Situation soll nun nochmals geprüft werden.

Um ihren Standpunkt zu bekräftigen, haben die GRÜNEN prowil im Stadtparlament eine dringliche Interpellation eingereicht. Darin kritisieren sie, dass ein Fundament für eine Stütze des Velounterstandes direkt neben dem Baumstamm geplant sei. «Es ist logisch, dass ein solches Fundament nicht ohne Beschädigung von Wurzeln erstellt werden kann. Anscheinend wurde ein Projekt geplant, dass mit dem Erhalt des Baumes a priori unvereinbar war», schreibt Fraktionspräsident Guido Wick. Das Vorgehen der Stadt zeuge von Inkompetenz und Gleichgültigkeit und sei schlicht inakzeptabel.

Wick gibt zu bedenken, dass das Stadtparlament vor einigen Jahren den Projektkredit für das Reservoir Hofberg um 140'000 Franken aufgestockt habe, um den Erhalt von zwei wertvollen Bäumen zu ermöglichen. Damit sei zum Ausdruck gebracht worden, dass der Baumschutz in Wil eine hohe Priorität geniesse. Der ökologische Wert eines Baumes nehme mit seinem Alter und seiner Grösse zu, eine Ersatzpflanzung sei daher niemals gleichwertig. Die GRÜNEN prowil fordern den Stadtrat auf, eine bauliche Lösung zu finden, welche den Fortbestand des Baumes in der Rathausgasse ermöglicht.

Weiterführende Informationen:

[Dringliche Interpellation vom 29.11.2024](#)

Für Rückfragen:



Guido Wick, Fraktionspräsident GRÜNE prowil
079 696 33 33, guido.wick@sinum.com